



Herrn Oberbürgermeister  
Sven Gerich

La<sup>3/2</sup>  
f

über  
Magistrat

und

Frau Stadtverordnetenvorsteherin  
Christa Gabriel

Herrn Hans-Martin Kessler  
Vorsitzender des Ausschusses für Planung,  
Bau und Verkehr

Der Magistrat

Dezernat für  
Stadtentwicklung, Bau und Verkehr

Stadträtin Sigrid Möricke

1. Februar 2017

**Vorlage Nr. 16-F-03-0122 - Fahrradstellplätze am hessischen Ministerium für Soziales und Integration nach Umzug ans Kureck  
Beschluss-Nr. 0216 des Ausschusses für Planung, Bau und Verkehr vom 6. Dezember 2016**

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit Beschluss Nr. 0216 des Ausschusses für Planung, Bau und Verkehr wurde der Magistrat gebeten,

das Gespräch mit dem hessischen Ministerium für Soziales und Integration und der IFM zu suchen und bei beiden darauf einzuwirken, einen möglichst hohen adäquaten Anteil der nachzuweisenden Fahrradabstellplätze von der Tiefgarage auf besser erreich- und einsehba- ren Flächen entlang des Platzes oder der Sonnenberger Straße zu schaffen.

Zu Ihrem Beschluss teilte das Hessische Ministerium für Soziales und Integration (HMSI) folgendes mit:

„Uns ist die Bedeutung des ÖPNV sowie der umweltverträglichen Anreise mittels Fahrrad ebenfalls ein Anliegen. Entsprechend sind auch die Planungen erfolgt.

Die Fahrradstellplätze sind nicht ausschließlich in der Tiefgarage angeordnet, sondern im Innenhof von der Prinzessin-Elisabeth-Straße aus gesehen, befindet sich ein abgeschlossener, überdachter Fahrradeinstellplatz, der von den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des HMSI genutzt werden kann. Dort befinden sich Stellplätze für ca. 30 Fahrräder mit 6 Steckdosen zum Laden von Elektrofahrrädern. Hier wurde dem Wunsch der Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern gefolgt, die einen abgeschlossenen Bereich zur Unterbringung wollten. Mit den zusätzlich angebrachten Ladesteckdosen werden wir auch den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern gerecht, die mit dem E-Bike anreisen.

Gerade die sichere Unterbringung der Fahrräder wird vielleicht dazu führen, dass der eine oder andere mit dem Fahrrad anreisen wird. Weitere 33 Stellplätze befinden sich in der Tiefgarage.

Weitere Stellplätze sind sowohl an der Sonnenberger Straße 2/2a (8 Fahrradständer) als auch der Prinzessin-Elisabeth-Straße (6 Fahrradständer) vorhanden. Damit wird aus unserer Sicht jedes Bedürfnis angesprochen.“

Mit freundlichen Grüßen

S. 92